



Cae jefe de Los Beltrán tras operativo

Por Ángel Molina

angel.molina@azon.com.mx

EL TITULAR de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, informó que fuerzas federales detuvieron en Badiaguato, Sinaloa, a Iván Valerio "N", *El Mantecas*, identificado como jefe de una facción delictiva vinculada al grupo de los Beltrán Leyva.

"En una acción de la Guardia Nacional, el Ejército y la Fuerza Aérea Mexicana, con apoyo de la Agencia de Investigación Criminal de la FGR, detuvieron en Badiaguato, Sinaloa, a Iván Valerio 'N', alias *El Mantecas*, jefe de una facción ligada a los Beltrán Leyva. Fue asegurado junto con siete integrantes de su grupo, armas, vehículos y un centro de producción de drogas sintéticas. Las investigaciones continúan", detalló el funcionario a través de sus redes sociales.

De acuerdo con la SSPC, el despliegue se realizó tras trabajos de inteligencia que permitieron ubicar al presunto líder criminal en la zona serrana de Badiaguato. Las investigaciones continúan para determinar el alcance de las operaciones

el tip

SEGÚN datos preliminares, a los detenidos les fueron asegurados un fusil Barret Calibre .50, 8 armas largas, 14 mil pastillas de fentanilo y 5 autos de lujo con reporte de robo.

de esta célula y posibles vínculos con otras organizaciones delictivas.

Hasta antes de su captura, Iván Valerio Sáinz Salazar era identificado por las autoridades federales y reportes de inteligencia como uno de los operadores prioritarios del Cártel de Sinaloa, con una función clave como enlace directo con líderes de alto perfil, incluidos integrantes históricos de esa organización criminal.

De acuerdo con información difundida en los documentos filtrados de Guacamaya Leaks, este sujeto comenzó a ganar relevancia por su capacidad logística, la coordinación de movimientos de seguridad y sus vínculos con estructuras de poder locales en la región serrana de Sinaloa.

En esos mismos reportes se menciona que Sáinz Salazar habría mantenido

contacto con funcionarios de seguridad que presuntamente facilitaron operaciones del grupo delictivo, aunque estas relaciones no han sido confirmadas de manera oficial.

La detención de *El Mantecas* se concretó durante un operativo federal realizado en las primeras horas del domingo 18 de enero, con patrullajes terrestres y apoyo aéreo, incluidos helicópteros.

Las fuerzas federales señalaron que se trataba de un objetivo prioritario, dentro de las acciones para reducir la capacidad operativa del crimen organizado en la sierra de la entidad.

Tras la captura, el embajador de Estados Unidos en México, Ronald Douglas Johnson, reconoció los avances del Gobierno de México en materia de seguridad, al señalar que se trata de un presunto líder de una facción vinculada al Cártel de los Beltrán Leyva.

"Cada delincuente que enfrenta la justicia hace que nuestras comunidades sean más seguras. Estas acciones debilitan a las redes violentas, reducen el tráfico de fentanilo y contribuyen a proteger nuestro futuro compartido", aseveró.